



# キャプテンストライダム

成長著しいロック界の異端児 キャプテンストライダムから届けられた今度の新曲は、彼らの生き様をポップな80'sディスコビートに乗せて歌う、キラー・ダンス・ナンバー。どこか懐かしく、キラキラしたこの曲に込められたキャプストのぶつとい“芯”をCDで、そしてライブで感じるのだ！

L→R：菊住代司（Dr.）、永友聖也（Vo./G.）、梅田啓介（Ba.）

「マウンテン・ア・ゴーゴー・ツー」以上のエネルギーを感じた「キミトベ」

●10/19にリリースされるシングル曲「キミトベ」は既にライブでも演ってますが、お客さんの反応がものすごくいいですね。明らかに初めて聴いたであろうシチュエーションでも。

永友：この曲を最初にライブで演ったのは3月の名古屋だったんですよ。そのときはまだ全然完成してなくて、詞もメロディも今は違うんですけど、手応えを感じたんですね。

●あ、そうだったんですね。

永友：まだまだ荒削りだったんですけど、僕らがステージから出しているもの以上に反応が返ってきてる気がして。

●当初はどんな感じの曲だったんですね？

永友：今よりもっとインドアなイメージ…DAFT PUNKみたい。

●は？ DAFT PUNK？

永友：ちょっと古いんですけど「ワン・モア・タイム」みたいな、サウンド的にボーカーダイヤスリングス入れたいというイメージで作った曲だったんですよ。

●そうなんですね。

永友：だからライブでどう完成させるかというのを考えたかったんですけど、とにかく名古屋で演ったとき、その日に演った曲の中で一番反応がよくて。

●え？ 「マウンテン～」よりもですか？

永友：そうです。お客さんも初めてだし、ノリとしては探ってる感じもあったと思うんですけど、でもエネルギーとしては「マウンテン～」以上に感じたんですね。

●なるほど。レコーディングしたのは？

梅田：レコーディングは8月ですね。

永友：それまでライブで練ったり、寝かせたり。

●この曲のビートからは80年代テイストを感じますね。

永友：さっき言った「ワン・モア・タイム」と、あとは「ヤングマン」とか「マツケンサンバII」のイメージですね。

●「マツケンサンバII」ですか。…えっと、キャブストってロックバンドですよね？

永友：はい（笑）。ああいう、たくさんの人を巻き込んでいくっていう懐の大いきい曲のイメージでしたくて。だからディスコサウンドで、っていう計算をしたわけではないですが、1力所だけ…間にサンバのリズムが残ってるんですけど、あれは「マツケンサンバII」の爪痕ですね。

一同：（笑）。

「幸福感」というか“全肯定”を感じの曲を作りました。

●前号の取材で「80年代の音楽はもともと毛泽嫌いでた」とおっしゃっていましたが。

永友：80年代からの影響はほとんど受けないと思うんですね。ただ、歌謡曲として自分の中に残ってるというか。自分でCDを買ははじめたら、意図的に80年代は避けてました。リスナーとしては60年代から72~73年頃のパンクの音や、もしくはもっと最近のNirvanaみたいにドロドロしたのが好きだったんです。80年代はDaryl Hall & John Oates以外はダメだなという感じだったんですよ。

●（笑）。

永友：だから、80年代のおもしろさを最近発見したんですね。

梅田：僕も最初は80年代っぽい大きめの音は恥ずかしいと思ってたんです。まあ僕らはそこまで大きめにやってないですけど、最近はアリだなと思って。

●違う感ですか。

永友：はい。例えば満員電車に乗ってるときに「こんなに人が乗っているのに、ひとりひとりはなんでこんなに孤独なんだろう」と感じたりとか、自分のものもとのルーツ…九州に居たころのこととかすごく考えて。僕は九州人として東京でまっすぐに立てるつもりなんだけど、「ひょっとしたら自分が斜めに立てるのかな？」って。

●はい。

永友：そういう男である“おいどん”が東京に来て闊歩してる感じが歌詞に出てると思います。

“おいどん”は開き直ってるんですね。「俺は

食わず嫌いだった部分もありますね。

●なるほど。話を戻しますが、そもそもなぜDAFT PUNKやマツケンが出てきたんですか？

永友：曲のアイデアとしては、“幸福感”というか“全肯定”な感じの曲を作りたくて。そのイメージが、たまたま80年代の無責任でアッパーなディスコサウンドとリンクしたんです。

●確かに「キミトベ」は、すぐ覚えることができる感じとか80年代っぽいですよね。

永友：酔っぱらっても歌える曲って好きなんですね。The Rolling Stonesの「Honky Tonk Women」みたいな（笑）。酔っぱらってでも歌えるようなおおらかなメロディを作りました。

「キミトベ」は、この東京でまっすぐに立って闊歩したいというバンドとしての宣言

●なるほど。ところで、この歌詞はどういうところから？

永友：去年の5月に宇都宮から東京に引っ越しして来たんですけど、改めて自分は九州人だと感じる事がすごく多くて。

●九州人？

永友：というか、東京って不思議なところだなと思って。電車に乗ってたりとか、コンビニで買い物してるときとかに、違和感というか、ちょっとズレてる感じがすごく多くて。嫌だなと思ってるわけじゃないんですけど。

●違和感ですか。

永友：はい。例えば満員電車に乗ってるときに「こんなに人が乗っているのに、ひとりひとりはなんでこんなに孤独なんだろう」と感じたりとか、自分のものもとのルーツ…九州に居たころのこととかすごく考えて。僕は九州人として東京でまっすぐに立てるつもりなんだけど、「ひょっとしたら自分が斜めに立てるのかな？」って。

●はい。

永友：そういう男である“おいどん”が東京に来て闊歩してる感じが歌詞に出てると思います。“おいどん”は開き直ってるんですね。「俺は

まっすぐに立てるつもりだ」って。

●おもしろいですね。

永友：そういうことが、キャプテンストライダムというバンドにも繋がればいいなって。

●バンドにもですか？ ということは、バンドとしても違和感を感じてる？

永友：うーん、違和感を…感じますね。「みんな、まっすぐに立たないんだな」ということは思ったりしますよ。僕はもともとThe BeatlesやThe Rolling StonesやLed Zeppelinみたいにド真ん中が好きなので、真ん中にドシッと立ちたいんですね。そういう意味では、表現として曖昧にしてしまうことを反省することもあって。

●なんかキャプテンストライダムの核に触れた気がしますね。

永友：あとヴォーカルで言うと、僕はもともと音で歌ってたんですよ。

●音で歌ってた？

永友：はい。以前はサウンドの一部のように、キメやブレイクに被る言葉を“音”として強く発したり。でも最近は、ひとつの言葉として歌うように変わりましたね。そうすると、歌の抜けがよくなると思うんですよ。

●伝わる度合いが違うんですか？

永友：聴いているときもそうなんですけど、聴いた後に何かがびっかりて残る感じ。忌野清志郎さんとか中島みゆきさん、井上陽水さんとか。やっぱり圧倒的なんですよ。「この人たちと勝負したい。負けたくない！」と思って。

●なるほど。先ほど“表現として曖昧にすることを反省することもあった”とおっしゃったじやないですか。そこをもう少し詳しく訊きたいんですが。

永友：今まで、表現としてわかりやすくするというか振り幅を大きくする部分と、逆に強いメッセージで伝える対象を限定してしまう部分、その両方のバランスを取ろうとしてたんですね。もっと歌詞に普遍性を持たせるにはどうしたらいいか、いろいろ悩んで。

●そうなんですね。

永友：でも、例えばRCサクセションの「スロー・バラード」なんでものすごく個人的な内容の歌詞なんですね。市営グラウンドの駐車場での出来事を歌って。その市営グラウンドの駐車場にもちろん僕は行ったことはないけど、この歌を聞くと市営グラウンドの土の匂いを感じられるというか。清志郎さんが実際に経験されたことなのかどうかはわからないんですけど、でもきっと清志郎さんにとって市営グラウンドはアリティがあったはずなんです。そういうものをぶつけた方が、小骨が刺さるんじゃないかなと。

●表現者としてふっかけたんですね。

永友：ええ。その方が届くと信じて曲を作つてみようかなって。

僕らは、ともすれば媚びる感じになってしまふこともあった

●そこに通じる話かどうかわからないんですけど、キャプテンストライダムって器用だと思います。ライブの話になりますが、音楽以外にもいろんなネタを持ってたり、エンターテインメント全開の曲があったり、MCでも笑わせたり。ただ、僕が感じるキャプテンストライダムのライブの最大の魅力は、理解できない迫力だと思います。「もう、わけわかんないけどすごい」という。

永友：はい。

●特に今年に入ってからはそういう度合いがえてきていると感じるんです。今回7曲分のライブ映像が入ったDVD付きのシングルなので、そのライブ映像を観ながら「わけわかんないけどすごい」と感じるのには何か？ を考えてたんで

すよ。細かい部分で言うと、永友くんが左足を上げ始めた瞬間とか、菊住くんの口を開けながらのプレイとか、梅田くんが不敵にベースの弦を指で撲ら姿とか。

永友：そういうのって大事かも知れないですね。Pete Townshendの大回転ピッキングを観たときのような電気が走る感覺というか。

●はいはい。そういう、その場でしか出ないものですね。

梅田：もともと僕はグランジ好きだから、ライブとか観て楽しいのいいんだけど、それよりももっとすごい“あの感じ”が好きなんですね。そういう迫力は出そうと思って出せるものじゃないと思うんです。

永友：あとヴォーカルで言うと、僕はもともと音で歌ってたんですよ。

●音で歌ってた？

永友：はい。以前はサウンドの一部のように、キメやブレイクに被る言葉を“音”として強く発したり。でも最近は、ひとつの言葉として歌うように変わりましたね。そうすると、歌の抜けがよくなると思うんですよ。

●なるほど。

永友：うーん、違和感を…感じますね。「みんな、まっすぐに立たないんだな」ということは思ったりしますよ。僕はもともと音で歌ってたんですよ。

●伝わる度合いが違うんですか？

永友：はい。以前はサウンドの一部のように、キメやブレイクに被る言葉を“音”として強く発したり。でも最近は、ひとつの言葉として歌うように変わりましたね。そうすると、歌の抜けがよくなると思うんですよ。

●なるほど。あと、今までと比べてっていう視点で言うと、ステージ上の3人は以前よりもお客さんの方向を向いてない気がするんです。“お客さんとの対話”という感じではなくて、“3人がステージで音をぶつけ合ってる”ように見えるんですが、そこがいいと思って。

梅田：DVD観たら絶対にライブ来たくなると思うんですよ。…会場で待っています。

●わかりました。では最後にメッセージを。

梅田：DVD観たら絶対にライブ来たくなると思うんですよ。…会場で待っています。

菊住：「キミトベ2005」も今作ってる新曲も、「いかに曲を伝えるか」を重視して、極めて素直にアレンジしていくんです。だからライブで観てもらったら必ず何かしら感じることが出来ると思っているので、お楽しみに。

永友：ツアーではいろいろ美味しい料理を出したいと思っています。ちょっと小骨が刺さるかもしれないが、食べに来てください。

一同：（苦笑）。

永友：上手いんだか上手くないんだかよくわからない例えしゃべったな…。

作り上げる場合との違いであるとか。「言葉が先にあった方が絶対にパワーが出る」と言われて。僕はだいたい前者で作ってたんですけど、詞先生で曲を作つてみたりして。

●なるほど。

永友：そうすると、自分がいつも作ってるメロディだと足りなかったりとか、多すぎたりとかするんですよ。メロディと言葉のつじま合わせというか、そこをどう落とし前につけるか工夫して。そしたら今までの自分のケセみたいなものから外れた曲が出来たりして。おもしろいですよ。

●アルバムは非常に楽しみですね。そしてその前に、「キミトベ」リリースと同時にツアーが始まります。

菊住：宇都宮と大阪と渋谷ではワンマンだし。

永友：「キミトベ2005」というツアータイトルですが、「キミトベ」だけじゃなくて2ndアルバムに入る予定の新曲をたくさん演つてきました。

●わかりました。では最後にメッセージを。

梅田：DVD観たら絶対にライブ来たくなると思うんですよ。…会場で待っています。

菊住：「キミトベ」も今作ってる新曲も、「いかに曲を伝えるか」を重視して、極めて素直にアレンジしていくんです。だからライブで観てもらったら必ず何かしら感じることが出来ると思っているので、お楽しみに。

永友：ツアーではいろいろ美味しい料理を出したいと思っています。ちょっと小骨が刺さるかもしれないが、食べに来てください。

一同：（苦笑）。

永友：上手いんだか上手くないんだかよくわからない例えしゃべったな…。

interview : Takeshi.Yamanaka

## ツアー“キミトベ2005”

10/17	金沢 VAN VAN V4
10/18	富山 club MAIRO
11/11	広島 ナミキジャンクション
11/12	福岡 DRUM SON
11/14	岡山 ベーランド
11/20	宇都宮 HEAVEN'S ROCK (ワンマン)
11/26	札幌 ベッシャーホール
11/27	仙台 PARK SQUARE
11/28	福島 CLUB SONIC IWAKI
12/01	名古屋 得三
12/02	大阪 十三ファンダンゴ (ワンマン)
12/09	渋谷 CLUB QUATTRO (ワンマン)

## イベント情報

『FANDANGO 18th ANNIVERSARY』
10/02 大阪十三ファンダンゴ

『熱血！スペシャ中学学園祭2005』
～初冬ギッポン～

11/05 ラフォーレミュージアム六本木
----------------------

## RADIOレギュラー

TOKYO-FM 80.0MHz 「BUZZ ROOM」
毎週木曜21:30~22:00 (10/6 スタート)

## single+Live DVD「キミトベ」

風待レコード/SMAR
CD+DVD 2枚組
(ライブ映像7曲分収録)
AICL-1660/1661
¥1,529 (税込)
2005.10.19 Release
<a href="http://www.captain-a-gogo.com/">http://www.captain-a-gogo.com/</a>